## CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN ARTERIOSCLEROSIS: cambios, perspectivas y retos de futuro

J. Pedro-Botet, J. Ordóñez-Llanos y J.C. Laguna

En el curso de la última Junta Directiva de la Sociedad Española de Arteriosclerosis celebrada en enero de 2002, el nuevo Equipo de Redacción de la Revista expuso un programa de actuación con el objetivo fundamental de acercar nuestra publicación a las revistas de máximo prestigio en el campo que nos ocupa, la arteriosclerosis y sus factores de riesgo. En este sentido, además del cambio de imagen patente en la portada de la revista, consideramos oportuno hacer extensivas estas líneas de actuación a los miembros de la Sociedad, lectores y colaboradores, a quienes en definitiva nos debemos.

Para cumplir dichos objetivos hemos llevado a cabo, en primer lugar, una reorganización funcional del equipo editorial, modificado y ampliado la composición del comité editorial, acogiendo a especialistas de distintas áreas relacionadas con la arteriosclerosis. No sería justo dejar de resaltar la incorporación al actual equipo editorial del Dr. José M. Ordovás, que ha estado colaborando con la Revista desde hace años. Su gran prestigio científico y su incansable labor y continua ayuda en la formación investigadora de lipidólogos españoles es manifiesta desde hace años. No cabe duda de que su aportación consolidará la línea editorial, su prestigio científico y su apertura a la comunidad internacional.

Nuestra primera actuación y, sin duda, la más importante se centra en estimular la imprescindible contribución de los autores para conseguir un

mayor número de aportaciones científicas en forma de artículos originales. Ello contribuiría, sin duda alguna, a incrementar la puntualidad en la fecha de aparición de la publicación, requisito indispensable para poder indexar nuestra Revista, y poder llevar a cabo un método de selección objetivo y riguroso. Además, en el mejor de los casos, el incremento de aportaciones permitiría plantear la posibilidad de aumentar la periodicidad de la revista a mensual. La calidad de la investigación española y de los países hispanoamericanos en el campo de la arteriosclerosis está en evidente auge y es obvio que los resultados de investigaciones básicas y clínicas de muchos grupos científicos, unidos por el nexo del idioma, pueden encontrar cabida en CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN ARTERIOSCLEROSIS. Baste para comprobar este auge la reciente publicación del libro editado por nuestra Sociedad titulado "1990-2000: Una década del estudio de la arteriosclerosis. Impacto de la ciencia española en la bibliografía internacional".

Esta primera acción debe ir complementada de forma paralela con un impulso que facilite e incremente la difusión y distribución de la publicación, muy especialmente a los países latinoamericanos. No debemos olvidar que nuestra Revista es desde 1999 el órgano de expresión de la Sociedad Latinoamericana de Aterosclerosis (SOLAT) y de la Sociedad Iberolatinoamericana de Aterosclerosis (SILAT). Pretendemos estimular la participación de nuevos colegas, invitándoles a escribir artículos editoriales, de revisión, así como artículos especiales. Otras secciones que deben seguir teniendo una notable resonancia son las series de "Práctica Clínica y Arteriosclerosis" y "Clínica e Investigación

Correspondencia: Dr. J. Pedro-Botet. Redacción de Clínica e Investigación en Arteriosclerosis. Travessera de Gràcia, 17-21. 08021 Barcelona.

en Imágenes". En la sección de "Comentarios Bibliográficos", y siguiendo con el hilo conductor de nuestras reflexiones, consideraremos prioritario comentar las aportaciones científicas efectuadas en revistas extranjeras por grupos latinoamericanos de investigación. Además, ampliaremos dicha sección con comentarios referentes a las sesiones científicas efectuadas en los congresos internacionales de nuestra especialidad como, por ejemplo, el de la American Heart Association, tal y como aparece en el presente número.

En la mayoría de revistas biomédicas la sección de "Cartas al Director" constituye uno de los pilares fundamentales. Es bien conocido que los Comités de Redacción de la revistas de mayor prestigio cuidan especialmente este apartado, sabedores de que goza de una atención preferente por parte de sus lectores. Esta sección, hasta el momento poco fructífera, se debe potenciar y, al mismo tiempo, adaptar a nuevos formatos que permitan la inclusión de trabajos de investigación que, por su brevedad de exposición, sencillez de estructura y fácil lectura, estimulen todavía más el interés por la misma entre los lectores de la Revista. Asimismo, esta sección debe expandirse con las denominadas "cartas relacionadas", generadoras de un foro de debate que anime a otros autores a entrar en polémica y que puede representar, en cierto modo, un índice del grado de inquietud y producción científicas del área cardiovascular.

Es evidente que la consecución de estas metas no se podría intentar sin la colaboración de todo el equipo de Ediciones Doyma S.L., desde una base posibilística del planteamiento de objetivos conjuntos a medio y largo plazo. A nadie se le escapa que las líneas de actuación propuestas comportarán cambios progresivos en nuestra Revista, encaminados todos ellos a su adecuación a las exigencias de las bases de datos e índices bibliométricos internacionales y a lograr acercarla a las revistas biomédicas de máximo prestigio. Todo ello constituirá el paso previo obligado para intentar lograr la adjudicación del anhelado factor de impacto por parte del Institute of Scientific Information.

Nuestra ambición, cuando se trata del progreso y calidad de Clínica e Investigación en Arterios-CLEROSIS, es ilimitada. Deseamos para ella, no con afán de protagonismo sino con espíritu de servicio, que se convierta en un importante órgano de expresión científica de todos los pueblos hispánicos.